



GACETA DE MADRID

Del Martes 13. de Marzo de 1731.

Vienna 10. de Febrero de 1731.



Onsieur Robinfon , Ministro del Rey de la Gran Bretaña, tiene frequentes conferencias con el Principe Eugenio de Saboya , y con el Conde de Sinzendorf , sobre las presentes negociaciones; y aora se habla mucho sobre un Proyecto de composicion entre esta Corte , y los Aliados de Sevilla , y tambien otras Potencias. El Duque de Eiria continúa en sus repetidas Sefsiones con los Ministros del Emperador , y oy ha despachado un Extraordinario à su Corte con la resulta de ellas. El Cardenal Grimaldi ha recibido un Correo de Roma , y se dice , que le han venido ordenes positivas de su Corte sobre los negocios de los Ducados de Parma , y Plasencia , en cuyo assunto ha tenido algunas conferencias con los Ministros de S. M. Imperial. Por un Correo de Gavinete que llegó el dia 4. de este mes de Constantinopla se ha sabido, que el Embaxador Othomano que aquí se aguarda, trae el encargo de renovar el ultimo Tratado de Passarowitz; aunque al mismo tiempo se ha recibido la noticia de que los Turcos continúan con mucho calor en sus prevenciones de guerra , especialmente por mar , cuya novedad tiene à los Venecianos en no poca aprehension ; y se avisa de Venecia , que noche , y dia se trabajaba en armar los Navios de guerra , y en embarcar todo genero de municiones para la Isla de Corfu , y las Plazas vecinas , à fin de ponerlas en seguridad contra qualesquiera atentados de los Turcos.

Hamburgo 16. de Febrero de 1731.

Por las cartas de Copenhague de 6. del corriente ha recibido esta Regencia la noticia, de que los Diputados de ella han tenido yà algunas conferencias con los Ministros de Estado del Rey de Dinamarca, en que parece se les ha hecho esperar, no solamente que S.M. Dinamarquesa los recibirá à su Audiencia , sino tambien , que se establecerà el Comercio entre esta Ciudad , y aquel Reyno. Por cartas de Moscou de 22. del passado se ha sabido la noticia, de que el Baron de Schaffiroff se detuvo tres dias en Derbent , y que con una Escolta de Tartaros prosiguiò su viage àzia las Fronteras de Persia , donde le aguardaba un Oficial Persa , para acompañarle , y hacerle el gasto de su viage hasta llegar à Ispahàn ; y por la misma via se entiende , que aviendo sabido el Principe Thumàs à fines de Noviembre proximo passado , que el Baxà del Gran Cayro avia embiado un socorro considerable de hombres , y dinero al Exercito Othomano , que se halla en las cercanias de Babilonia , mandò luego destacar 209. cavallos , los quales dieron con èl , lo derrotaron , y hicieron una presa de un millon de ducados de oro. Las cartas de Petersbourg de 31. del passado dicen , que aunque el General Conde de Munich, Gover-

nauer de aquella Ciudad , se hallaba indispuesto, asistia regularmente à todas las Juntas de Estado , y de Guerra que se tienen entre los Ministros , y Oficiales Generales que se hallan en ella. Tambien refieren , averse tenido noticia de Moscou , que con una Escolta de ducientos Camulcos , se embio de aquella Corte à Astracàn una conduçta considerable de dinero para conducirla à Derbent, y que se decia , que se ha dado orden à quatro Regimientos, paraque luego que se hallen deshelados los Rios , paslen a reforzar las Tropas Russianas que se hallan en las Provincias de Persia.

Genova 18. de Febrero de 1731.

MAntiencle tan borrascoso el Mar , que impide el arribo à este Puerto de las Embarcaciones de todas partes. Aqui se estàn armando dos Gaicas , en que han de passar à Corcega los dos Comissarios Generales que ultimamente ha nombrado esta Republica , para entender sobre los tumultos de aquella Isla , autorizandolos con Poderes suficientes para reducir por medios pacificos à los Amotinados , los quales se mantienen firmes , y unidos. El Noble Juan Lucas Palavicin , se dispone à partir para Viena , à donde vâ con el caracter de Ministro de esta Republica , en lugar del Noble Camilo Doria, que buelve à esta Ciudad. Las cartas de Roma de 10. del corriente dicen , que el Cardenal de Polignac tuvo una larga Audiencia del Papa sobre los negocios de Parma ; y que el dia siguiente mandò despachar S. Santidad un Correo à España , y otro à Francia , con pliegos concernientes à aquellos Estados , despachando al mismo tiempo el que poco antes recibì de Bolonia sobre el mismo assunto. El Domingo antecedente se tuvo una Congregacion particular en Casa del Cardenal Secretario de Estado , compuesta de los Cardenales Corradini , y Olivieri , y otros Ministros , en que se tratò sobre los medios de anular un Breve concedido por el difunto Papa. à los Cantones Suizos , que anula el derecho que los Nuncios Apostolicos tenian para asistir à las Juntas sin preceder recado de los Cantones. Tambien se avisa, que quedaba S. Santidad con alguna indisposicion de gota à los pies , y que si su salud se lo permitiese , tendria el Lunes siguiente un Consistorio para participar al Sacro Colegio los passos dados en las dependencias mas importantes,

Londres 16. de Febrero de 1731.

LA Camara de los Comunes resolviò antes de ayer, à pluralidad de votos, dâr al Rey el subsidio correspondiente para la manutencion de los doce mil hombres de Tropas de Hesse-Cassel , que estàn al sueldo de la Gran Bretaña, en cuya ocasion se distinguieron el Cavallero Guillermo Yonge , y Horacio Walpoole por el Partido de la Corte, à quienes parece, dexò este desempeño el Cavallero Roberto Walpoole, que aunque se hallò presente no habiò palabra en toda la Sesion , y estos dos Vocales probaron con tan claras razones la necesidad de continuar en mantener al sueldo de esta Corona las referidas Tropas , siendo este medio el mas eficâz para llegar à una amigable composicion, y conservar el equilibrio , con cuya mira mantiene tambien la Francia à su sueldo las Tropas Succas , y Dinamarquesas , que aviendose puesto à votos la disputa , tuvieron docientos y quarenta y nueve , contra ciento y sesenta y quatro, de suerte , que la pluralidad ha sido este año de ochenta y cinco votos, y el passado no lo fue de mas de setenta y quatro. El Principe de Galles, muchos Ministros Estrangeros, y otras personas de distincion asistieron

aquel

aquel dia à la Camara Baxa para hallarse presentes à los debates. Tambien ha resuelto el Parlamento conceder los Subsidios necesarios à S.M. para la manutencion de diez y siete milsetecientos y nueve hombres de Tropas de este Reyno. Los Comissarios del Almirantazgo dieron ayer sus ordenes, para armar luego tres Navios de guerra, y tambien nombraron los Capitanes que los han de mandar; y acra se dice, que se armaràn otros muchos Navios de guerra destinados para el Mediterraneo.

La Haya 21. de Febrero de 1731.

LOs Estados Generales de Holanda, y de Westfrisia continúan sus Sessiones. El Conde de Chesterfield recibió los dias pasados un Extraordinario de Viena, despachado por el Ministro de S.M. Britanica en aquella Corte, y el Conde de Sinzendorff, Embiado Extraordinario de S. M. Imperial, recibió otro al mismo tiempo, y ambos à dos prosiguieron luego su viage à Londres. Avisan de Berlin, que Monsieur Klinckostrom, Embiado del Rey de Suecia, llegó à Postdam el dia 4. del corriente, y que segun las distinciones con que se le trata, parece, que aquel Ministro se halia encargado de alguna importante Negociacion. Por cartas de Dusseldorff de 16. de este mes se sabe, que los Comissarios de las Cortes Palatina, y de Prusia continúan en trabajar con el de esta Republica, para dexar establecida, y arreglada una Tarifa sobre los derechos que se exigen en las Aduanas de la Moleia. Las cartas de Bruselas de 19. refieren, que el Miercoles antecedente llegó de Francfort à aquella Corte la Princesa de la Tour-Taxis, para ofrecer su casa à la Señora Archiduquesa Governadora; pero como el Ingeniero General tiene por mas conveniente el Palacio de Orange, se cree, que se mantendrá en el S. A. aunque todavia no està del todo resuelta. Tambien se avisa, que se ha sacado de las ruinas del Palacio quemado algunos diamantes, y otras cosas preciosas.

Paris 24. de Febrero de 1731.

EL dia 15. de este mes fue la Reyna, acompañada de las Damas de su Corte, à la Iglesia Parrochial de Versailles, donde asistió S. M. al *Te Deum*, que se cantò por la Musica Real, con motivo del Cumpleaños del Rey; y el dia 17. asistieron S. Magestades à la Capilla de aquel Palacio, donde oyeron la Misa de *Requiem*, cantada por la Musica Real, por el Alma del Señor Delfin, Padre del Rey. De pocos dias à esta parte han llegado aqui muchos Correos de Londres, y Holanda, que han dado motivo à algunas Conferencias entre los Ministros de esta Corte, y los de los Aliados del Tratado de Sevilla; y se asegura, que de resulta de ellas se despachò un Extraordinario à España. Se avisa de Leon, que Monsieur Francisco Pablo de Neuville-Villeroy, Arzobispo de aquella Ciudad, murió en ella de repente de un accidente de apoplexia el dia 5. de este mes, à los 54. años de su edad.

Lisboa 22. de Febrero de 1731.

AQui se continúan las noticias de los daños, que ha causado la Tempestad del dia 7. de este mes; y por las cartas de Abrantes se ha sabido, que fue tal la aspereza, y rigor de aquel dia, que los paxaros se guarecian en las casas, arrimandose à la lumbre, aviendo personas de 95. à 100. años de edad, que aseguraban no acordarse de aver nevado tanto en aquellas cercanias. Las cartas de Oporto refieren, que fue tanta la nieve, que cayò en aquella Ciudad, que avia en las calles, y texados mas de una vara; y de Algarve se avisa, que

las noches del 7. 8. y 9. de este mes creció tan extraordinariamente el mar, que nadie se acuerda de cosa semejante; y que de Miercoles à Jueves empezó à fer el viento tan fuerte, que llevó las aguas de los Rios mas de un quarto de legua por los campos, inundando las casas de los Arrabales de Villanueva, y Portimau, aun hasta las mas distantes llenandolas hasta siete palmos de agua, y que en la Villa de Albufeira se perdieron muchas casas: que encrespadas las ondas del mar combatian con tanta fuerza, que la Fortaleza de Santa Catharina, que está situada en lo alto de una roca, se llenò de agua de modo, que la gente huvo de salir de ella; y que en la Villa de Alvor, donde avia mucha sal, se perdió toda, y tambien muchos arboles en varias partes, siendo notableta pérdida, que ha avido en toda aquella Costa. Desde esta Capital hasta la Villa de Azambuja murió gran cantidad de ganado, y la Torre de San Lorenzo perdió un lienzo de su muralla con el recio combate de las olas; y en el Fuerte de San Julian subieron estas de manera, que passando las murallas la inundò toda, dexando salada la cisterna, y fue tan grande su impetu, que partiò en pedazos un peñasco, que estava à poca distancia del referido Fuerte.

Madrid 13. de Marzo de 1731.

POr las cartas de los Partes de la Corte de 2.4. y 7. de este mes, se ha recibido la gustosa noticia de mantenerse sus Magestades, y Altezas, gozando de perfecta salud, en su Real Alcazar de Sevilla, y que por las tardes se divierten en las cercanias de aquella Ciudad.

Por cartas de Jerusalèn de 15. de Octubre de 1730. se ha sabido, que en la Ciudad de Damasco, el Colegio de San Francisco, que allà tienen los Españoles, adonde enseñan la Lengua Araba, y Turca, por causa de aver plantificado una Escuela, para enseñar la Doctrina Christiana à los niños convertidos de Maronitas, que passan de mas de 150. los quisieron degollar los Turcos à los Religiosos, que redimieron la vejacion à mucho dinero: Que los Padres acabaron el Hospicio para beneficio de los Peregrinos Catholicos; y que asimismo acabaron tambien el Convento de Nazaret, que ha costado 900. pesos, maltratando en el camino al Guardian, que con otros Religiosos iba à bendecir dicho Convento.

El Rey ha conferido el Obispado de Barcelona al Señor D. Fr. Gaspar Molina, Obispo de la Habana, que se halla en Sevilla.

Tambien ha hecho S. M. merced del Corregimiento de la Ciudad de Murcia al Coronel de Cavalleria Don Diego de Velasco y Cordova.

El dia 9. murió en esta Villa de edad de 78. años el Reverendissimo Padre Maestro Fray Alonso Pimentel, del Orden de Predicadores, que tuvo en su Religion todos los Empleos honorificos, y era Contejero en el de la Suprema, y General Inquisicion. Tambien murió el Domingo, de edad de 70. años, Don Joseph Alonso de Paramo, del Consejo de S. M. en el Real de Hacienda, aviendo servido en este, y otros empleos con general aprobacion.

Libro nuevo: *Guerra de Granada*, hecha contra los Moriscos de aquel Reyno; su Autor Don Diego de Mendoza, del Consejo de S. M. y Embaxador en Roma, y Venecia; se hallará en la Libreria de la Viuda de Francisco Medel, frente de San Phelipe.

CON PRIVILEGIO: *En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá.*